



## Lo que se espera de Davos World Economic Forum 2012

En los próximos días, del 25 al 29 de enero, tendrá lugar, en medio de las montañas nevadas de los Alpes Suizos, el 42º World Economic Forum de Davos-Klosters (WEF).

El Foro Económico Mundial es una fundación sin fines de lucro, con sede en Ginebra, que organiza este y otros foros regionales y emite informes y rankings como el conocido estudio sobre la competitividad, en el cual Chile está situado en el número 31, algo por debajo de China, pero primero entre los latinoamericanos.

El Foro Económico Mundial es una innovación creativa del profesor suizo Klaus M. Schwab, que ha tenido una enorme proyección a lo largo de las cerca de cuatro décadas de existencia. El Foro empezó pequeño en 1971 y en los últimos años ha adquirido grandes dimensiones: más de 2.000 participantes, convocando a Jefes de Estado, destacados empresarios, banqueros, políticos, artistas y académicos a nivel mundial. El desarrollo de esta iniciativa del profesor Schwab está vinculado, en gran medida, al rápido proceso de globalización y a la necesidad de debatir los problemas globales en un lugar neutral y estable, no lejos de los centros de poder mundial, para reunir a políticos, banqueros, empresarios, académicos y artistas en torno a los temas más relevantes, de modo que se expresen inquietudes, sugerencias y propuestas que más tarde puedan configurar soluciones o políticas públicas que constituyan al bienestar de la humanidad.

En los próximos días se espera que tengan presencia en el Foro líderes tales como la Canciller de Alemania, Angela Merkel; el Presidente de Francia, Nicolas Sarkozy; el Presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi y destacadas personalidades de Asia, Latinoamérica, África y Estados Unidos. Por parte de Chile asistirá el Ministro de Hacienda, Felipe Larraín, y probablemente algunos empresarios.

**Un aspecto central del Foro, que puede sugerir pero no ejecutar soluciones, es cómo evitar el desastre en Europa y cómo avanzar hacia la estabilidad económica y la recuperación sustentable de Europa y la economía global.**

[www.lyd.org](http://www.lyd.org)

Informe preparado por: Francisco Garcés G., Director del Centro de Economía Internacional, Libertad y Desarrollo

Teléfono: (56) 2-3774800 - Fax: (56) 2-2077723 - Email: [fgarces@lyd.org](mailto:fgarces@lyd.org)

La sesión inaugural será abierta por la Canciller de Alemania, Angela Merkel, lo cual da una señal clara de cuáles serán los temas e inquietudes centrales este año.

La continua y riesgosa crisis europea, que ha amenazado con un eventual colapso en ciertos momentos y que aún no está resuelta, es un tema de primera magnitud e incluso se piensa que va a existir mucha presión en los políticos y banqueros presentes en el Foro para que avancen más rápidamente en las soluciones y arreglos necesarios para superar las amenazas y riesgos.

Cómo proteger y salvar la Zona Euro es un aspecto importante, que implica asimismo salvar a la banca europea y evitar el descarrilamiento del proyecto central geopolítico de Europa.

Otro punto importante de la agenda es el cuadro regulatorio de la banca, el cual está aún en la incertidumbre en cuanto a las exigencias de capital y reservas y en lo referente a la propia agenda de Basilea III.

Un tema que se insinuó con fuerza el año pasado, pero que estaba en sus inicios, fue la llamada Primavera Árabe, que volverá nuevamente a la discusión este año para analizar qué significa hasta el momento y cómo se proyecta hacia el futuro.

No menor interés inmediato genera la eventual crisis de occidente de Irán, frente a un embargo del petróleo y cómo reaccionarán los iraníes y cuál será la dinámica de una escalada del conflicto.

Otra vertiente de temas económicos, de carácter global, es la evolución de la situación económica en Estados Unidos y China, muy relevante en el ámbito mundial, más aún, dada la precaria situación recesiva de Europa para el crecimiento global y para el comercio mundial, muy especialmente, en cuanto a su efecto sobre los precios de las materias primas y *commodities*. Se observa a este respecto una mejor, aunque moderada, evolución positiva en la economía de Estados Unidos y también señales alentadoras en relación a la economía china, que ayudaría a estabilizar y estimular la economía global. Por otra parte, se espera una gran presencia china este año en Davos y también una participación elevada de banqueros norteamericanos.

En los próximos doce meses habrá una serie de elecciones en el mundo en países y economías muy significativas, tales como Estados Unidos, Francia y Rusia, que atraen el interés de los participantes en el Foro y que serán analizadas, en cuanto a sus impactos nacionales y globales.

Un tema vinculado a la deuda soberana de inmediato interés en Davos será el llamado "*private involvement*" respecto a la deuda soberana de Grecia que, en otras palabras, es la "quita" o "*hair cut*" que tendrá la deuda griega reestructurada en manos de la banca privada, principalmente europea, y cuyo representante en la negociación, por parte de los acreedores, es Charles Dallara, Director Gerente del Institute of International Finance. Esta reducción "voluntaria" de la deuda original,

llega ya en la negociación no terminada a cerca del 70%, a través de diversos mecanismos y aún no hay acuerdo final, lo que puede llevar a un “*default*” de Grecia si no se resuelve pronto. El punto más general y de fondo es ¿qué confianza pueden tener los tenedores de bonos en la deuda soberana en el futuro?, lo que, a su vez, tiene mucha relevancia para las gigantescas refinanciaciones de deuda soberana en el futuro.

Un hecho que se ha observado en los últimos años es la débil presencia oficial de Estados Unidos desde que llegó al Gobierno el Presidente Barack Obama y se desearía que, en esta oportunidad, del Foro pudiera estar presente el Secretario del Tesoro, Tim Geithner, especialmente para comentar y analizar el reciente rebrote de la economía norteamericana y las políticas públicas de recuperación económica.

Otras economías, que si tendrán una presencia y participación importantes en el Foro, son Brasil, China e India y probablemente Rusia, o sea, los llamados “BRIC”. Todas ellas muestran crecimiento económico y elevadas reservas internacionales y fondos soberanos, que concitan interés, particularmente en el momento actual, cuando la Directora Gerente del Fondo Monetario, Christine Lagarde, está llamado a contribuir a un fondo especial, para fortalecer el Fondo Monetario Internacional, y crear una “fire wall” o un “corta fuego”, destinado a reducir los riesgos en el ámbito de la crisis europea.

Existen muchos temas candentes este año que se debatirán en la reunión de Davos, pero también hay temas de más largo plazo, como la evolución y transformación del capitalismo moderno, tópicos referentes a la educación, la salud y la pobreza. No estarán ausentes tampoco en este “mega foro”, los contenidos relacionados con la cultura, el arte y la música de alto nivel, en donde participan destacados artistas e intelectuales.

Sin embargo, un aspecto central del Foro, que puede sugerir, pero no ejecutar soluciones, es cómo evitar el desastre en Europa y cómo avanzar hacia la estabilidad económica y la recuperación sustentable de Europa y la economía global.

Martin Wolf, el conocido columnista del Financial Times, dice al respecto: Thomas Mann, el escritor alemán, ambientó la novela “The Magic Mountain”, uno de los clásicos de la literatura europea, en los Alpes Suizos. Uno de los argumentos de esta compleja obra literaria es la “locura”, que llevó al mundo a la catástrofe de la primera guerra mundial. En Davos, los autores de las políticas públicas actuales, debieran contemplar las “locuras” del pasado y alcanzar acuerdos bajo el imperativo de evitar nuevos ejemplos de locuras catastróficas”.